

Información general

'Ak-47', el nuevo grupo ilegal que está generando miedo en Bucaramanga

Según la Policía Nacional, se trataría de una organización integrada por migrantes que están delinquiendo en la zona. Además, habría presencia del 'clan del Golfo'. El alcalde Jaime Beltrán emitió alerta.

MELISSA MÚNERA ZAMBRANO - CORRESPONSAL DE EL TIEMPO - BUCARAMANGA | @MelyMunera

El alcalde de Bucaramanga, Jaime Andrés Beltrán, confirmó que la ciudad se está convirtiendo en un centro de operaciones desde hace tres meses para los delincuentes que pertenecen a grupos al margen de la ley. Aunque en un inicio la Gobernación, el Ejército y la Policía aseguraban que no había presencia de estos grupos, sino que, por el contrario, solo había células, parece ser que la ciudad es un centro de acopio para ejecutar actos delictivos.

La situación de seguridad está siendo investigada por la Policía, la cual anunció que informará sobre las bandas que operan en Bucaramanga en cuanto se conozcan más deta-

lles. No obstante, se identificó a los 'Ak-47', un grupo de migrantes venezolanos que han estado delinquiendo en la zona.

"Ellos vienen ingresando hace unos meses a Bucaramanga como centro de operaciones y no podemos tapar el sol con un dedo. Venimos insistiendo en la llegada de ellos, y aquí han querido deslegitimar y desmentir esta realidad", aseguró Beltrán a EL TIEMPO.

Y, precisamente, la semana pasada, la Quinta Brigada confirmó la captura de 'Medio Metro', presunto integrante del Eln, quien usaría la ciudad como refugio para delinquir.

"Hacia parte de la comisión de finanzas del frente y sería el presunto responsable de los homicidios de dos líderes sociales

en la vereda San Juan Alto, del municipio de San Pablo (Bolívar), el 29 de agosto de 2020. Así mismo, en 2022 habría sido el encargado de la instalación de artefactos explosivos, extorsiones y confrontaciones con el grupo armado organizado 'clan del Golfo' en los municipios de Cantagallo, San Pablo, Simití y Santa Rosa, en el sur de Bolívar", informó la Quinta Brigada.

Los integrantes de este grupo al margen de la ley tienen tatuado en varias partes de su cuerpo un fusil Ak-47 y son conocidos por cometer homicidios, extorsiones, venta y tráfico de estupefacientes. Además, la banda se dio a conocer en mayo de este año cuando capturaron a alias Monstruo, acusado de cometer tres homi-

cidios y que -según la Policía- aceptó los cargos. De otro lado, aunque las autoridades han dado fuertes golpes a los 'Ak-47', el grupo sigue atentando.

El último reporte se presentó durante este fin de semana en la comunidad de El Carmen de Chucurí, debido a la retención de un bus que se movilizaba en el corregimiento Yarima. Se reportó que hombres armados habrían abordado a los pasajeros y los obligaron a bajar del automotor.

Las personas que intimidaban con armas de alto alcance se identificaron como miembros del 'clan del Golfo'. En el momento de intimidar a la comunidad dejaron claro que estaban haciendo presencia en la

zona. Después de unas horas dejaron que los habitantes continuaran su recorrido.

Ante esta situación, el Ejército Nacional se encuentra patrullando la zona. Mientras que el alcalde del municipio, William Tello, manifestó su preocupación por esta situación que no se registraba hace más de 20 años. "Hacemos un llamado a todos y cada uno de ustedes a mantener la calma y confiar en el accionar de las autoridades competentes, con quienes ayer realizamos un consejo extraordinario de seguridad en pro de salvaguardar la tranquilidad y la sana convivencia", se lee en el comunicado de la Alcaldía.

Mientras tanto, la situación de seguridad en Santander se agudiza cada vez más. La semana pasada, el alcalde Beltrán confesó que en el área metropolitana están operando diversos grupos al margen de la ley, pero no dio a conocer qué bandas delinquen desde la zona.

Por otro lado, el gobernador de Santander, Juvenal Díaz, ha manifestado en varias ocasiones que necesita ayuda del Gobierno Nacional para evitar que los grupos al margen de la ley se acerquen al departamento a delinquir debido a que en la provincia de García Rovira, en Puerto Wilches y en Barrancabermeja se está extorsionando y amenazando a la comunidad.

Nivel de la mayoría de embalses en la región Andina sigue con una tendencia a la baja

LA PEOR PARTE LA VIVE BOGOTÁ, CON AFECTACIONES EN CHINGAZA. EN CONTRASTE, SANTANDER SE ENCUENTRA EN COTAS NORMALES.

El nivel de los embalses en Colombia sigue siendo preocupante por efecto de las pocas lluvias que se registran en las últimas semanas. Uno de los casos más preocupantes sigue siendo el de Bogotá. De acuerdo con la CAR Cundinamarca, la mayoría de estas cuerpos de agua que proveen del líquido vital a la capital del país continúan con tendencia descendente.

Tal es el caso del embalse de Chuza, que ya está en un nivel del 35 por ciento, siendo este el más importante del sistema Chingaza, el cual -en condiciones normales- provee alrededor del 70 por ciento del agua de la ciudad, y hoy se encuentra en un nivel del 44,98 por ciento.

En cuanto a embalses para generación de energía, el Sistema Interconectado Nacional (SIN) muestra que en la región Centro los niveles se encuentran en el 52 por ciento. El embalse Prado es el más bajo, con 6,23 por ciento. Lejos aparecen Topocoro (47,47 por ciento), El Quimbo (51,25), Agregado Bogotá (53,78), Muña (72,53) y Betania (64,21 por ciento).

Entretanto, en el suroccidente del país, según la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, los niveles del río Cauca permanecieron estables en los puntos de monitoreo en los departamentos del Valle y Cauca en las últimas 24 horas, excepto en las estaciones de La Victoria y Anaca-

ro, donde presentaron una tendencia decreciente. Sin embargo, en lo que respecta a generación de energía, la situación sí es preocupante y viene en tendencia decreciente en esta zona.

Las cifras del SIN muestran que los embalses de la región Valle ya llegan al 35,4 por ciento (frente al 37,11 por ciento que registraban el jueves). Allí, el estado de Alto Anchicayá es el más reducido, con 7,3 por ciento, luego están Salvajina (33,9 por ciento) y Calima (43,7 por ciento).

El pasado fin de semana, la empresa XM, administradora del SIN, informó que el nivel de los embalses de generación eléctrica en Antioquia fue de 45,42 por ciento.



Visita de la Empresa de Acueducto, la Personería y la Procuraduría al embalse de Chuza, en el páramo de Chingaza, donde se capta el agua para el consumo de Bogotá y los demás municipios de la Sabana. FOTO: SERGIO ACERO. EL TIEMPO

Según la empresa, con corte al domingo, las reservas hídricas en la región, por el embalse, están así: El Peñol (46,5 por ciento), San Lorenzo (92,76), Rio grande II (44,6), Porce III (76,6), Punchina (89), Ituango (20,8), Playas (41,3), Porce II (31,2) y Troneras (26,5 por ciento).

Mientras tanto, en Santander se reporta normalidad en la represa Hidrosogamoso. Así lo indicó Isagén, al señalar que actualmente la cota es de 297,02 metros sobre el nivel del mar y 47,25 por ciento del volumen útil del embalse.

Vida de Hoy

'Termoeléctricas no han pedido diésel': Ecopetrol

El vicepresidente comercial y de Mercadeo de Ecopetrol, Felipe Trujillo, informó que las plantas térmicas del país no le han pedido diésel a la estatal para generar energía en el marco de la contingencia por el bajo nivel de los embalses.

"Las condiciones de hidrología del país son críticas y seguramente se va a requerir la generación de energía con diésel. El llamado es a que las térmicas, oportunamente, nos soliciten el diésel que requieren", dijo.

Trujillo explicó que la im-

portación del combustible toma, por lo menos, 10 días, sin contar el desplazamiento hasta las plantas térmicas. Por lo tanto, es clave hacer pedidos con anticipación, así también se puede comprar a mejores precios, lo que beneficiaría el bolsillo de los colombianos.

De acuerdo con cálculos de Ecopetrol, las termoeléctricas del país consumen entre 9.000 y 10.000 barriles de diésel al día para generar electricidad.

Sectores